

Herzliche Einladung
„Passage gegen das Vergessen“
Freitag, 29. November 2013, 18 Uhr
Kirchenvorplatz und Johann Gruber Pfarrheim
St. Georgen/Gusen



St. Georgen, am 22. Okt. 2013

Das Kunstprojekt „Denk.Statt Johann Gruber“ der Berliner Künstlerin Renate Herter mit dem Titel „Passage gegen das Vergessen“ wurde im Laufe des heurigen Jahres Schritt für Schritt umgesetzt.

Dem Freiräumen des Kirchenvorplatzes folgten die Erweiterung der Pfarrheimbezeichnung in „Johann Gruber Pfarrheim“, die temporäre Verhüllung des Kriegerdenkmals und die Anbringung einer weißen Textzeile quer über den Kirchenplatz. Ende Oktober wird die Hülle entfernt, und im fünften Schritt wird an der Holzterrasse des Kirchenplatzes ein Spiegelsteg angebracht, der den Blick in Richtung der ehemaligen Konzentrationslager Gusen und der Stollen „Bergkristall“ lenkt.

Das Kunstprojekt löste in der Bevölkerung unterschiedliche Reaktionen und Diskussionen aus. Ablehnung und Unverständnis, aber auch Nachdenklichkeit und eine neue Sicht auf die Person Johann Gruber und auf die Verwobenheit unseres Ortes mit den Ereignissen während der NS-Zeit prägten unzählige Gespräche. Diese Auseinandersetzung entspricht der Intention des Kunstprojektes, über die Zusammenhänge zwischen Krieg, Wehrmacht sowie den unmenschlichen Konzentrationslagern in unserer unmittelbaren Nähe ins Gespräch zu kommen. Die Person Johann Gruber soll nicht in Vergessenheit geraten. Das Projekt will an unsere heutige Verantwortung für eine humane Gesellschaft appellieren und uns zum Einsatz gegen jede Form von Rassismus auffordern.

Am 29. November 2013 um 18.00 Uhr wird das Kunstwerk von der Künstlerin offiziell an die Bevölkerung übergeben. Wir laden ganz herzlich zu dieser Feierstunde auf dem Kirchenvorplatz und anschließend zur Begegnung sowie zur „Gruber-Suppe“ ins Johann Gruber Pfarrheim ein.

Die Künstlerin Frau Renate Herter wird an diesem Abend für Anfragen und Gespräche zur Verfügung stehen.

Es wäre uns eine große Freude Dich bei dieser Feier begrüßen zu können.
Dein Dabeisein ist uns wichtig!

Mit herzlichen Grüßen

Dr. Christoph Freudenthaler
Vorsitzende des Vereins „Plattform Johann Gruber“, Linzer Straße 8, 4222 St. Georgen/Gusen

Bgm. Ing. Erich Wahl MBA

Pastoralassistentin Monika Weilguni